

TAVANNES

Deux candidats prêts à s'investir

Suite à la décision du maire Fabien Vorpe (PLR) de ne pas briguer de nouveau mandat, les Tavannois auront le choix le 30 novembre entre deux candidats: Valérie Baumann, du Parti socialiste, et Yann Rindlisbacher, du mouvement citoyen Tavannes Avenir. Ils livrent leurs arguments.

UDC, PSA, de nouveau UDC puis PLR: la matière a régulièrement changé de crémier à Tavannes ces 25 dernières années. Et ce sera une nouvelle fois le cas en janvier, puisque le PLR n'a pas présenté de candidat pour succéder à Fabien Vorpe.

Membre du PS, Valérie Baumann a grandi à Moutier. Après avoir vécu dix ans à La Chaux-de-Fonds, elle s'est installée à Tavannes il y a douze ans. Engagée pour la commune depuis 2021 au sein de diverses commissions, elle a intégré l'exécutif en 2023 dans un contexte difficile, suite à la démission de quatre conseillers. Se décrivant comme «enjouée, dynamique et bonne communicatrice», elle voit dans cette course à la mairie l'opportunité de relever un nouveau défi et de continuer à contribuer au développement d'un village dans lequel elle se sent bien.

Quant à Yann Rindlisbacher, il tentera de redonner des couleurs à un mouvement citoyen éjecté de l'exécutif il y a 4 ans, suite à la réduction du nombre d'élus au Conseil. Après avoir siégé de 2004 à 2017 au Conseil municipal, il n'est pas dans la liste pour la mairie. «J'ai fait le tour des commissions et de la fonction de conseiller. La mairie me permettrait de m'investir de façon encore plus marquée pour mon village», explique celui qui se définit comme «sincère, pragmatique et convivial».

S'il avait une baguette magique? «Je ferais revenir le cirque Knie à Tavannes!» Quant à Valérie Baumann, elle ferait en sorte que «chaque habitant se sente valorisé, écouté».

Aux Tavannois de trancher!

CÉLINE LO RICCO CHÂTELAIN



YANN RINDLISBACHER
53 ans, marié,
deux enfants,
ingénieur en génie
civil, directeur
de la succursale
tremolo
du bureau ATB SA.

Candidat pour
le parti citoyen
Tavannes Avenir.

Ancien conseiller
municipal
(2004-2017).



VALÉRIE BAUMANN
39 ans, mariée,
trois enfants,
infirmière
de formation,
enseignante en
soins infirmiers
au Ceff
Santé-social.

Candidate pour
le Parti socialiste.

Conseillère
municipale
depuis 2023.

YR Il s'agira en premier lieu de bien gérer l'implantation de l'administration cantonale dans notre village. Un autre défi que l'identifie – et qui va un peu de pair – c'est d'arriver à favoriser l'attractivité des commerces locaux. Tavannes a tous les atouts en mains pour bien faire. Si je suis élue, je n'entends pas faire de révolution: la Municipalité fonctionne bien et il s'agira de développer les projets et les coordonner, peu importe de quel parti ils viennent. Si les idées sont constructives, il faut les analyser.

VR Nous avons des finances saines et je pense que sans les compromettre, on pourrait s'engager à revoir à la hausse les aides et les subventions pour nos associations sportives et culturelles, et pour soutenir davantage la vie locale. Il faudrait prévoir un montant pour cela au budget.

YR Avec le potentiel à bâtir dans les zones d'activité et d'habitation, ce nouveau pôle administratif va permettre à Tavannes de bien se positionner au niveau régional. Au total, ce sont 240 postes de travail supplémentaires qui vont être localisés dans notre localité. Il faut anticiper ce développement de pendulaires (voire d'habitants) pour qu'il soit durable et maîtrisé. Les enjeux se situent au niveau des transports, des commerces, des restaurants ou encore du plan d'aménagement local. Mais on a tout à y gagner.

VR Tavannes Avenir ne siègeait pas à l'exécutif cette législature, donc nous ne souhaitons pas commenter ces événements. Mais j'ai confiance en la capacité du futur exécutif à bien s'entendre. Le dialogue, c'est la base. Très souvent, les problèmes découlent de non-dits. Alors faisons attention à promouvoir la discussion.

YR Je souhaite mettre mes connaissances, mon expérience et mon dynamisme au service des Tavannois. Peu importe la provenance des idées, je serai prêt à les analyser, à prendre la température d'un bord comme de l'autre, pour juger de leur pertinence. N'avoir aucun a priori, c'est l'avantage d'être issu d'un parti citoyen.

ainsi pour plusieurs milliers de francs de cigarettes et de montres.

Une dizaine d'annonces

La police confirme une hausse du nombre de cas depuis quelques semaines, depuis que la nuit arrive plus tôt. Dans la couronne prévôtale encore, un vol de gasoil a également été constaté ces derniers jours sur un chantier situé sur la route menant de Créminal à Saint-Joseph (Günsbrunn).

Le propriétaire Myriam Snetenyak raccompagne son arrivée lundi matin, que les voleurs étaient entrés par effraction en forçant la porte durant la nuit. Outre de l'argent liquide trouvé dans la caisse, ces derniers ont emporté du matériel électronique

Quels sont les défis que devra relever Tavannes ces prochaines années et quelle sera votre priorité si vous êtes élue(e)?

Qu'améliorerez-vous dans votre commune?

Vous identifiez tous deux l'arrivée de l'administration cantonale à Tavannes comme l'un des enjeux de cette législature. Que peut apporter ce nouveau pôle administratif à la localité?

Tavannes a vécu une législature mouvementée, avec une polémique qui a mené au départ en bloc de quatre conseillers. Qu'envisagez-vous pour assurer la bonne entente au sein du collège?

Pourquoi les Tavannois devraient-ils voter pour vous?

CRÉMINES Le Sikypark va toucher une subvention de l'ordre de 272 000 francs du canton de Berne. Le Conseil-exécutif a annoncé hier prélever cette enveloppe sur le Fonds de loterie pour la construction d'un nouveau bâtiment polyvalent dans le parc qui s'est spécialisé dans les missions de sauvetage animalier. Le nouvel édifice devra permettre d'offrir de meilleures conditions pour s'occuper des animaux et donner aux visiteurs un aperçu des tâches accomplies dans le zoo.

On rappellera que le Sikypark mène actuellement un projet d'amélioration de ses infrastructures. En septembre dernier, l'assemblée communale de Créminal avait d'ailleurs accepté un nouveau plan de quartier permettant au parc de mener les travaux nécessaires.



Le Sikypark accueille notamment des félins. ARCHIVES

VB Le principal défi sera d'accompagner le développement du pôle administratif cantonal prévu dans la Tavannes Machines. Il s'agira aussi de maintenir la bonne santé financière de la commune alors que différents projets (rénovation de la place de la gare, redynamisation du plateau d'Orange ou réfection de l'école secondaire) sont appelés à se concrétiser à court ou moyen terme. Ma priorité sera aussi de renforcer le lien entre autorités et habitants, et faire en sorte de placer ces derniers au cœur de notre action.

VB J'ai plein d'idées pour améliorer le bien-vivre à Tavannes. Je tiens en particulier au projet de créer une maison communautaire, un lieu de rencontre pour nos sociétés locales, pour les jeunes et les moins jeunes. Ce projet répond à pas mal de besoins identifiés dans notre Agenda 2040.

VB C'est une belle opportunité pour faire parler de Tavannes. Cela va dynamiser nos commerces, créer de l'emploi et renforcer l'attractivité de la localité. Il s'agit de ne pas louper le coche car même si tous ces employés cantonaux ne vont pas venir habiter à Tavannes – nous n'aurions d'ailleurs pas la capacité de tous les accueillir au niveau des infrastructures – notre village sera leur lieu de travail. Cela va drainer du monde. Par exemple au niveau de la gare ou des places de parc, il y a des points à étudier.

VB Je suis entrée au Conseil dans la période tendue qui a suivi cet épisode. Il a fallu retrouver de la confiance et de la cohésion. Une charte de fonctionnement de l'exécutif a été créée. Aujourd'hui, les relations entre le Conseil et les employés municipaux sont bonnes. Cette bonne entente passe par la communication et l'échange. Si l'engagement de chacun est pensé en faveur des citoyens, il n'y a pas de problème. Je veillerai à préserver un climat de respect.

VB Employée par le canton, je peux garder une position neutre par rapport aux projets que je serais amenée à gérer. Mon parcours professionnel m'a appris à gérer des situations complexes, à développer mes compétences communicationnelles. Engagée et dynamique, je me présente pour le village et pas pour moi en tant que personne.

Cambriolage au kiosque Arc-en-Ciel

MOUTIER Comme chaque année à cette période, une recrudescence du nombre de vols par effraction est enregistrée dans la région. Après l'Hôtel-restaurant de la Gare samedi dernier (L'QJ du 3 novembre), le kiosque Arc-en-Ciel a lui aussi eu la malchance d'être visité par des cambrioleurs.

La propriétaire Myriam Snetenyak raccompagne avoir découvert, à son arrivée lundi matin, que les voleurs étaient entrés par effraction en forçant la porte durant la nuit. Outre de l'argent liquide trouvé dans la caisse, ces derniers ont emporté du matériel électronique

Le Sikypark soutenu par le canton

CRÉMINES Le Sikypark va toucher une subvention de l'ordre de 272 000 francs du canton de Berne. Le Conseil-exécutif a annoncé hier prélever cette enveloppe sur le Fonds de loterie pour la construction d'un nouveau bâtiment polyvalent dans le parc qui s'est spécialisé dans les missions de sauvetage animalier. Le nouvel édifice devra permettre d'offrir de meilleures conditions pour s'occuper des animaux et donner aux visiteurs un aperçu des tâches accomplies dans le zoo.

On rappellera que le Sikypark mène actuellement un

EN BREF

Sortie de route à Mont-Crosin

ACCIDENT Mont-Crosin a été le théâtre d'un accident de la route mercredi soir, vers 23 h 45. Au lieu-dit Son Cernion, un automobiliste qui circulait en provenance de Tramelan est sorti de la route dans un virage et a dévalé le talus. Le véhicule s'est finalement immobilisé dans un champ plusieurs mètres plus bas. Le conducteur et sa passagère ont dû être désincarcérés par les sapeurs-pompiers. L'homme, blessé dans l'accident, a été hélicoporté à l'hôpital. La passagère, elle, est restée indemne. Une enquête a été ouverte pour déterminer les circonstances de l'accident. LQJ

À Moutier Expo, on fabrique des fusées

MOUTIER On parle de commerce, bien sûr, mais aussi de technique à Moutier Expo. En collaboration avec FAJL (organisateur du SIAMS) et plusieurs entreprises de la région, un stand des métiers techniques et de l'industrie permettra aux jeunes de réaliser une fusée samedì et dimanche au Forum de l'Arc. Ils pourront toucher, entre autres, à l'impression 3D et utiliser une graveuse laser. Les locaux du Centre d'apprentissage technique de l'Arc jurassien (CAJA), situé en dessous de la foire, pourront aussi être visités. LQJ